

Constructions, etc.—Leurs maisons en troncs d'arbres figurent parmi les plus propres et les plus confortables de la surintendance, et elles sont bien meublées. Ils ont un bon nombre de bestiaux ; ceux-ci sont d'assez bonne qualité et bien soignés.

Enseignement.—Les sauvages ont une bonne et confortable école qui est bien tenue sous le rapport de l'ordre et de la discipline. Les progrès des élèves sont satisfaisants, et les parents semblent tenir beaucoup à ce que leurs enfants reçoivent une bonne instruction.

Religion.—L'église catholique, qui est sous la direction des missionnaires catholiques de Wikwemikong, est bien fréquentée.

Traits caractéristiques et progrès.—Ces sauvages sont industriels et observateurs des lois ; pour la plupart ils se suffisent à eux-mêmes ; ils progressent constamment et sont en train de devenir prospères. Cette population est une des plus entreprenantes de l'agence.

Tempérance et moralité.—Sous ce double rapport, la conduite des sauvages est tout ce qu'on peut désirer.

Observations générales.—La grande attention portée à l'agriculture est, à mon avis, le facteur principal de l'état de prospérité où se trouve cette bande. Le nouveau chef qui a été élu est un homme énergique et respecté, et il exercera sans doute une influence salubre sur ses concitoyens.

BANDE DE LA BAIE DE L'OUEST.

Réserve.—La réserve de cette bande est située dans le canton de Billings, à la tête de la baie Honora, île Manitouline. Elle comprend plus de treize milles carrés.

Ressources.—La ressource principale des sauvages de cette peuplade est l'agriculture.

Nationalité.—Ces sauvages appartiennent aux tribus des Ojibbewas et des Ottawas de l'île Manitouline.

Population.—La population est de trois cent vingt-quatre âmes.

Etat sanitaire.—Les mesures hygiéniques recommandées par le département ont généralement été bien appliquées. Les maisons sont propres et confortables. Le printemps dernier, trois barils de chaux ont été envoyés aux sauvages de cette peuplade.

Occupations.—La principale occupation des sauvages de cette bande est la culture, pour laquelle ils montrent beaucoup d'aptitudes. Ils joignent à cela le chargement des vaisseaux en été, la récolte des fruits sauvages et la fabrication du sucre d'érable.

Bâtiments, bétail et instruments aratoires.—Les bâtiments de ces sauvages sont pour la plupart construits en troncs d'arbres. Les maisons, granges, étables, etc., sont tenues proprement et en bon état, et à mesure que les sauvages progressent dans l'agriculture, le nombre de leurs bestiaux et de leurs instruments aratoires augmente.

Enseignement.—Il y a cinquante-six enfants en âge de fréquenter l'école de la réserve ; le plus grand nombre de ces enfants y assistent chaque jour et font de bons progrès.

Religion.—Ces sauvages sont tous catholiques ; ils ont une belle église desservie par les prêtres de Wikwemikong, et ils semblent très attachés à leur religion.

Traits caractéristiques et progrès.—Ces sauvages sont en général industriels et observateurs des lois. Leur chef est un homme intelligent et énergique qui paraît remplir ses devoirs avec honnêteté et d'une manière satisfaisante. Cette bande est la seconde de l'île en importance, et elle sait apprécier un bon chef à sa tête.

Tempérance et moralité.—Cette bande compte un grand nombre de membres, et l'absence de toute violation flagrante des règlements mérite d'être notée. De temps en temps il se commet bien quelque faute, mais la conduite des sauvages est satisfaisante dans l'ensemble.

Observations générales.—Les sauvages sont industriels et progressifs, et cela est principalement dû à l'intérêt qu'ils prennent à l'agriculture. La sollicitude du département apparaît clairement dans l'argent dépensé pour l'amélioration des chemins et dans les mesures hygiéniques prescrites.